

de santé ont prodigué des soins prénatals ou assuré la présence d'une sage-femme qualifiée à l'accouchement à 95 902 femmes. Au total, le projet a permis à 1 131 d'entre elles de recevoir des soins et des conseils liés à la violence basée sur le genre.

Affaires mondiales Canada s'est associé à Plan International Canada pour réduire la mortalité maternelle et infantile parmi les femmes et les enfants vulnérables, y compris les adolescentes. Le projet de 55 millions de dollars est mis en œuvre en Haïti, au Bangladesh, au Ghana, au



### SANTÉ DES MÈRES, DES NOUVEAU-NÉS ET DES ENFANTS DANS LE TOTONICAPÁN, AU GUATEMALA

« J'habite dans un village isolé du Totonicapán et j'ai récemment donné naissance à mon bébé. Lorsque j'étais enceinte, une conseillère de Pies de Occidente est venue chez moi et m'a parlé des signes qui m'aideraient à reconnaître un risque de fausse couche. (Pies de Occidente est un partenaire local de l'organisme responsable de la mise en œuvre d'« Horizons d'amitiés », un projet de 11,4 millions de dollars. Financé par Affaires mondiales Canada, ce projet vise à réduire les disparités en matière de santé des mères, des nouveau-nés et des enfants dans le Totonicapán.)

Trois semaines plus tard, j'ai ressenti une douleur insupportable au ventre. Je me suis souvenue que la conseillère m'avait enseigné qu'il s'agissait de l'un des signes de danger. J'ai demandé à ma grand-mère de m'emmener immédiatement à l'hôpital. Nous avons dû marcher pendant longtemps, je pleurais et j'y suis à peine parvenue. Lorsque nous sommes finalement arrivées, j'ai subi une césarienne d'urgence, mais mon bébé était sauvé. Si je n'avais pas reconnu les signes de danger, mon bébé et moi n'aurions pas survécu. Je suis reconnaissante au Canada de soutenir Pies de Occidente. Ils nous ont sauvé la vie. »

– Patricia Oxlaj, résidente de la région du Totonicapán, au Guatemala

Nigéria et au Sénégal. Depuis 2016, un nombre plus élevé d'hommes, y compris des maris et des dirigeants communautaires, ont été persuadés de soutenir les décisions que prennent les femmes et les adolescentes au sujet de leur santé et de leurs droits sexuels et reproductifs. Près de 200 000 séances de communication pour le changement social et comportemental ont été organisées à l'intention des adolescentes et des adolescents, des pères et des dirigeants religieux et communautaires. Les premiers résultats témoignent d'un accroissement de la mobilisation et de l'engagement des hommes à soutenir les femmes et les filles dans leurs collectivités et des dirigeants à travailler de plein gré à renforcer cet engagement.

### AMÉLIORATION DE LA NUTRITION TENANT COMPTE DE L'ÉGALITÉ DES GENRES POUR LES PLUS PAUVRES ET LES PLUS MARGINALISÉS

Les femmes font sans cesse face à des obstacles lorsqu'il s'agit d'obtenir une nutrition adéquate pour elles-mêmes et pour leurs enfants. Ces obstacles augmentent les risques de carences nutritionnelles. Cela met en danger non seulement leur vie et leur subsistance, mais également la vie de leurs enfants. Grâce à ses interventions nutritionnelles, Affaires mondiales Canada contribue à augmenter la capacité du système de santé et de ses travailleurs à fournir des services nutritionnels. Le Ministère veille également à ce que les femmes, les adolescents, les enfants et les nouveau-nés en particulier puissent obtenir des aliments nutritifs et des micronutriments nutritifs.

Le Canada joue un rôle de chef de file dans le Mouvement pour le renforcement de la nutrition (SUN), une plateforme intergouvernementale pilotée par des dirigeants gouvernementaux et des partenaires de développement. Ce mouvement fait avancer des priorités telles que les politiques de nutrition tenant compte de l'égalité des genres et s'efforce de mettre fin à toute forme de malnutrition dès la naissance, et jusqu'au terme de la vie. La ministre du Développement international est membre du Groupe principal SUN. Par l'intermédiaire de ce groupe, le Canada s'engage à œuvrer de concert avec les intervenants du mouvement au renforcement du pouvoir des femmes et des filles. Cela comprend :

- mettre en évidence les liens entre la nutrition et la santé et les droits sexuels et reproductifs;
- préconiser l'accroissement des investissements internationaux en nutrition;
- collaborer avec les principales organisations en vue de rejoindre les personnes les plus vulnérables grâce à des interventions nutritionnelles efficaces.

Le Canada est un donateur de premier plan dans le secteur de la nutrition mondiale. Il s'est associé à Nutrition International – une